


  CPIA 3 SUD-Milano “Maestro A. Manzi”  
 

                  Anno scolastico 2022/2023 

COLLEGIO DOCENTI VERBALE N.1 

Il giorno 18 novembre 2022 alle ore 14.00 presso l'Aula Magna si riunisce il Collegio docenti. 

Sono 38 gli insegnati partecipanti e risultano assenti giustificati i seguenti docenti: Gagliardi, 

Tomassoli, Longo, Decataldo, la Salandra e Maccarini. La prof.ssa Brambilla è presente in 

modalità telematica tramite piattaforma G-meet. 

Si discutono e deliberano i seguenti punti all’ O.d.g.:   

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente.  

2. Chiarimenti test prefettura 

3. Presentazione e definizione dei progetti 

4. Monitoraggio andamento corsi 

5. Commissioni 

6. Esami CILS 

7. Comunicazioni del Dirigente 

8. Varie ed eventuali 

Presiede il collegio il Dirigente Scolastico, dott.ssa Gemma Santoro, funge da segretario verbalizzante 

la prof.ssa Marika Maniscalco.  

Constatata la regolarità, il Presidente dichiara aperta la seduta. Si procede alla trattazione dei punti 

posti all’o.d.g.  

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente. 

  Il verbale della seduta precedente, inviato tramite mail agli indirizzi istituzionali di tutti i docenti, viene 

approvato a maggioranza: favorevoli 35 e astenuti 3 (delibera n°13 a.s.  2022/2023). 

 

2. Chiarimenti test prefettura 

La Dirigente spiega che tutti i docenti che hanno espresso la loro disponibilità per la somministrazione 

dei test della Prefettura ne devono predisporre uno ex novo (quindi non preso dalla rete o da altri 

supporti didattici) seguendo le linee guida dell’UST. Ricorda anche che va preparato il test per i 

candidati analfabeti funzionali che prevede le stesse prove di ascolto del test standard, 2 prove di lettura 

di immagini e una prova di interazione orale che andrà registrata e mandata all’indirizzo mail 

istituzionale della segreteria. La correzione sarà collegiale e avverrà il venerdì successivo alla 

somministrazione dei test (salvo esigenze particolari). 

Per i docenti esperti la scadenza per la predisposizione del test sarà il 15 dicembre e per i docenti nuovi 

il 15 febbraio. 

 



3. Presentazione e definizione dei progetti 

La Dirigente invita tutti i docenti a presentare i progetti già iniziati e quelli da attuare: 

1.  il prof. Traverso propone il progetto W l’amore che riguarda l’educazione sessuale a scuola. Il 

Collegio si riserva di approvarlo in attesa di ulteriori informazioni soprattutto per quanto 

concerne i costi; 

2.  la prof.ssa Ippolito illustra il lavoro già iniziato in seno al progetto Podcast. Il titolo è Vivere in 

Italia ed è trasversale a tutte le discipline. Il progetto non ha oneri economici per la scuola ed è 

svolto nelle ore previste dal Contratto Nazionale; 

3.  le prof.sse Maniscalco e Sorrentino presentano al Collegio un progetto di collaborazione con 

l’Associazione Cuore Visconteo: il percorso è molto diversificato e mira ad una affermazione 

territoriale del CPIA ed è incardinato a diverse partnership che potrebbero aprire la strada 

all’inserimento nel circuito occupazionale dei corsisti e aiutare a concretizzare la formazione 

di un II° Periodo. 

Al momento, il primo step è la partecipazione di 4 corsiste del Gruppo A del Primo Periodo di 

Rozzano al progetto Gruppo Benessere Femminile che ha lo scopo di favorire l’espressione 

della propria personalità e del proprio mondo per stare bene con sé e con gli altri attraverso il 

racconto, il movimento e il corpo e, infine, la musica e le canzoni. Gli incontri sono 6 e si 

tengono a Rozzano tutti i martedì dal 15 novembre al 20 dicembre 2022. 

Il progetto non ha oneri economici per la scuola ed è svolto nelle ore previste dal Contratto 

Nazionale; 

4.  la Dirigente ricorda che molti docenti stanno già partecipando al progetto proposto dall’USR 

Incontri formativi sulle mutilazioni genitali femminili e i matrimoni precoci relativo a 

situazioni difficili che potrebbero aver vissuto le nostre corsiste. Si tratta di due incontri on 

line della durata di due ore ciascuno e un eventuale ulteriore incontro in presenza che 

farebbero gli esperti con i nostri corsisti. Il progetto non ha oneri economici a carico della 

scuola; 

I proff. Traverso e Decataldo propongono il progetto CLIL già sperimentato lo scorso anno 

che prevede di trattare dei moduli formativi di Scienze in Lingua inglese. Il progetto non ha 

oneri economici per la scuola ed è svolto nelle ore previste dal Contratto Nazionale; 

5. La Dirigente chiede ai docenti una partecipazione nel progetto che riguarda una ricerca condotta 

presso l'Università di Udine con una collaborazione interdisciplinare fra Dipartimento di 

Lingue straniere e il Dipartimento di Area Medica (Gruppo Orienta Salute).  

Si tratta di una ricerca sulle Barriere linguistiche all'alfabetizzazione sanitaria e viene condotta 

tramite un questionario che gli studenti compilano su PC o smartphone in forma anonima. La 

prof.ssa Scuotto al momento è l’unica docente interessata; 

6. La Dirigente propone ai docenti di Alfabetizzazione di creare un manuale didattico in modo da 

avere e utilizzare un prodotto condiviso. 

I progetti (dal n°2 al n°6) vengono approvati dal Collegio (delibera n°13 a.s.  2022/2023).  

 

 

4. Monitoraggio andamento corsi 

Il Dirigente chiede ai vari referenti un resoconto rispetto ai corsi di alfabetizzazione e di Primo Livello 

attivati nelle varie sedi. Emergono i seguenti dati: 

- Per la sede di Rozzano: 400 iscritti ai corsi di alfabetizzazione e 23 corsi attivati; 70 iscritti al Primo 

Livello e 4 corsi attivati; 

- Per la sede di Trezzano: 150 corsisti iscritti ai corsi di alfabetizzazione e 9 corsi attivati; 50/60 iscritti 



al Primo Livello e 3 corsi attivati (compresa la sede di Cesano Boscone); 

- Per la sede di Cesano Boscone: 130 iscritti ai corsi di alfabetizzazione e 6 corsi attivati;  

- Per la sede di San Giuliano: 230 iscritti ai corsi di alfabetizzazione e 13 corsi attivati (7 intensivi e 6 

annuali); 75 iscritti al Primo Livello e 5 corsi attivati; 

- Per la sede di San Donato: 56 iscritti ai corsi di alfabetizzazione e 4 corsi attivati;  

- Per la sede di Opera: 20 iscritti ai corsi di alfabetizzazione e 3 corsi attivati; 22 iscritti al Primo 

Livello e 2 corsi attivati; 

Per quanto riguarda i punti di erogazione di Paullo e Pantigliate si registrano rispettivamente: 

      - 54 iscritti ai corsi di alfabetizzazione e 3 corsi annuali attivati; 

      - 45 iscritti ai corsi di alfabetizzazione e 2 corsi attivati; 

 

5. Commissioni  

La Dirigente propone la formazione di alcune commissioni di lavoro molto importanti per il ruolo del 

CPIA sul territorio e per il buon funzionamento dell’aspetto sia didattico che burocratico. Esorta inoltre i 

vari docenti a rendersi disponibili alla collaborazione nei vari gruppi di lavoro. Si propongono: 

- Commissione PTOF/RAV/PdM: Tomassoli, Longo, Campisi, Decataldo, Bonelli, Lamalfa, Fossati; 

- Commissione PFI: Duca; 

La prof.ssa Checcacci abbandona la riunione alle ore 16.19 per motivi personali. Provvederà a portare un 

giustificativo. 

- Commissione Acquisti: Duca; 

- Commissione PON: Maniscalco, Longo e Guccione; 

- Commissione Territorio: Duca, Fregonara, Scuotto, Guccione, Labella, Girardo, Rossi; 

- Commissione Progetto GOL/Secondo Livello: Botta, Ippolito; 

- Commissione Certificazione A2: Nobili, Tarantola, Vismara. 

Il Dirigente ricorda che la retribuzione dei vari incarichi usufruirà del FIS ma sarà erogata soltanto in 

seguito alla presentazione di un timesheet delle attività effettivamente svolte e i vari referenti o 

coordinatori dovranno stilare i verbali e consegnare una relazione alla fine dell’anno scolastico. 

Le Commissioni vengono approvate all’unanimità (delibera n°14 a.s.  2022/2023). 

 

6. Esami CILS  

Il Dirigente comunica che, in data 15 dicembre 2022, nella sede di Rozzano, ci sarà la somministrazione 

degli esami CILS riguardante i livelli: 

7. A2 Integrazione 

8. A2 



9. B1 Cittadinanza 

10. B1 Standard 

11. C1 

Considerato che i potenziali candidati sono numerosi, il Dirigente invita i docenti che hanno ottenuto la 

certificazione di somministratore CILS di rendersi disponibili. Comunica inoltre che, a causa della 

mancanza di spazi, saranno sospesi alcuni corsi di alfabetizzazione, cui ore verranno in seguito 

recuperate. 

 

7. Comunicazioni del Preside.  

Il Dirigente chiede ai docenti di dare la propria disponibilità a creare un gruppo di lavoro per interagire e 

operare all’interno della RIDAP: si rendono disponibili le docenti Maniscalco e Ippolito; 

Inoltre il Dirigente chiede ai docenti di invitare i referenti delle cooperative a comunicare i nominativi 

dei corsisti per i quali è stato pagato il bollettino PagoPA.  

Infine propone di istituzionalizzare lo scrutinio anche per i corsi FAMI. 

 

Esauriti gli argomenti all’odg., il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 17.50. 

 

   

Rozzano, 18 novembre 2022        Il Dirigente Scolastico 

             Prof.ssa Gemma Santoro 

  

    Il Segretario verbalizzante 

 

    Prof.ssa Marika Maniscalco 

             


